

La Prensa 4 03 2011

Continúan en alza precios de los alimentos

La Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO, por su sigla en inglés) informó ayer que los precios de los alimentos en el mundo experimentaron un incremento por octavo mes con alzas en todos los grupos de productos básicos sometidos a seguimiento, excepto el azúcar.

Cae producción de arroz en cinco años

El cultivo de arroz en Bolivia se derrumbó casi en una cuarta parte en el periodo 2005-2010. El desplome fue de 144.000 a 110.000 hectáreas y de 403.200 a 308.000 toneladas. Aunque el año pasado logró recuperarse frente al 2009, según el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) de Santa Cruz.

Rebaja del precio sujeta a la producción

La ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, informó ayer que la rebaja del precio del azúcar dependerá de la cosecha de caña, cuyo inicio está previsto para abril en Santa Cruz y mediados de mayo en el caso de Tarija. La autoridad brindó un informe oral a la Comisión de Política Social para dar a conocer las acciones que ejecutó su Ministerio a fin de paliar la crisis alimentaria.

La Razón

Se dispara el precio del maíz, trigo y soja

Los precios del maíz, el trigo y la soja progresaron netamente el jueves en Chicago, pese a que Naciones Unidas manifestó su inquietud por los récords históricos alcanzados por los precios de los alimentos en febrero y por la escasez de la oferta.

La jornada en los mercados de materias primas agrícolas estuvo marcada por el anuncio hecho por la ONU de que los precios de los alimentos llegaron a un nuevo récord en febrero, tras ocho meses de progresión consecutiva. La agencia de la ONU para la alimentación y la agricultura, la FAO, indicó que se espera una "contracción de la oferta y de la demanda mundiales de cereales en 2010-2011".

El maíz, en particular, dispone de reservas muy limitadas frente a la fuerte exportación, fuerte demanda para la fabricación de etanol y fuerte utilización para la alimentación animal, explicó Frank Cholly, de la empresa Lind-Waldock.

"Todavía no hay un racionamiento de la demanda, cuyos precios deben aumentar" para que esto suceda, explicó el analista a la agencia EFE. El maíz sufre las difíciles condiciones en las que debe desarrollarse en invierno en Estados Unidos, Rusia y China, donde se cultiva en invernaderos pero el clima es muy seco.

Norma fomenta el cultivo de la quinua

La Cámara de Diputados aprobó ayer el proyecto de Ley Comercialización, Industrialización, Producción de la Quinua N°680/2010. Así lo dio a conocer la diputada Ana María Sempértegui, de la bancada de PPB-Convergencia Nacional.

Esta norma, dijo, se convierte en el primer paso para impulsar la producción de quinua en Bolivia, uno de los alimentos más importantes en la dieta por su alto valor nutritivo.

"Se ha demostrado que la quinua es un alimento muy nutritivo y, por lo tanto, debe ser de beneficio para nuestra población; la quinua debe ser explotada de manera sostenible a efectos de aprovechar su sostenibilidad comercial", señaló.

Hizo referencia a que la quinua es una alternativa para enfrentar la mala alimentación y evitar que este grano vuelva al país con valor agregado.

Denuncian trabas para importar 25 mil t de azúcar

El sector de los gremiales denunció ayer que el Gobierno aún no autorizó la importación convenida de 25.000 toneladas (t) de azúcar que serían vendidas en el mercado interno a un precio de hasta Bs 6,5 el kilo.

Así lo expresó el secretario ejecutivo de la Confederación de Gremiales de Bolivia, Francisco Figueroa, a tiempo de indicar que el acuerdo suscrito con el Gobierno se efectuó hace 16 días.

“Tenemos en frontera 25.000 toneladas provenientes de Arica (Chile) y de Campo Grande (Brasil) que estamos calculando vender, con cierto nivel de ganancia, entre Bs 6 y 6,50 el kilo. Sin embargo, hasta el momento, la ministra de Desarrollo Productivo (Teresa Morales) no nos da la orden (de importación)”, afirmó.

La Razón intentó contactarse con la Unidad de Comunicación del Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Plural (MDPyEP) para efectuar la respectiva consulta, pero la responsable de esa dependencia no respondió a su teléfono celular.

El acuerdo firmado con las autoridades de Gobierno establece la internación de 75.000 toneladas de azúcar. “Las primeras 25.000 toneladas ya están en frontera y el convenio no se cumple”, aseguró Figueroa. “Le damos un plazo prudencial al Gobierno de una semana para que nos entregue la autorización”, advirtió. Caso contrario, agregó, el sector iniciará las respectivas medidas de presión.

La adquisición del producto se gestionó a través de empresas nacionales y con el apoyo de organizaciones sociales, sostuvo. La importación con cero por ciento de arancel (0%), dijo, “no se cumple porque el Control Operativo Aduanero (COA) y las Fuerzas Armadas decomisan la mercadería, la cual es comercializada por Insumos Bolivia”.

Por su parte, según la agencia de noticias ANF, la ministra Morales expresó su confianza en que la rebaja en el precio del azúcar se materialice a partir de la cosecha de caña que se realizará en abril (en el caso de Santa Cruz) y mayo (en Tarija).

“No es posible fijar una fecha para el abastecimiento de los mercados, porque se debe negociar con las maestras mayores un compromiso para que los vendedores no acaparen ni oculten el azúcar”, manifestó.